



GRUPO DE MONTAÑA "EL CIVILU"

C/ Indalecio Prieto, n.º 1 bajo

33010 – OVIEDO

Tlfno.: 985.220.099 - 684.615.639

<http://civilu.wordpress.com> e-mail: gmcivilu18@gmail.com

12 DE MAYO DE 2024

ALTO DE LA CUBILLA (1.689 m) – LA ALMAGRERA (1.933 m) – FOZ DE LA CAVIYERA (1.200 m) – LOS PONTONES (625 m)

DISTANCIA	DESNIVEL ACUMULADO +	DESNIVEL ACUMULADO -	DURACIÓN
13 Km	+ 325 m	- 1.415 m	7 horas

En esta jornada realizaremos una travesía desde el alto del puerto de la Cubilla hasta la localidad de Los Pontones, cruzando buena parte de ellos puertos de la Bachota. Para ello nada más salir del puerto tomamos por la pista que, a la izquierda de éste, se dirige al collado Rodriguero. Aunque podemos seguirla hasta el mismo, ya que nuestro primer destino es la cumbre de la Almagrera, es mejor que apenas empecemos a caminar comencemos a ascender poco a poco por el propio cordal que hace de límite entre Asturias y León. De esta forma iremos ganando altura de forma cómoda por la ladera herbosa y pasando en un primer momento bajo la modesta cumbre de Peña Tolondra.

Una vez estemos bajo la quebrada cima de la Almagrera negociaremos su cresta cimera buscando el mejor acceso, que si nos fijamos encontraremos bien jitado, hasta coronar la cumbre. La Almagrera recibe su nombre de que en sus faldas se extraía el almagre, óxido de hierro, y aún se conservan restos de viejas calicatas.

Desde cumbre recorreremos la cresta hacia el este para descender de la Almagrera cómodamente hacia una primera horcada que la separa de la siguiente cima, la de la Mesa, a la que los más dispuestos sin duda se atreverán a hacerle una visita. Para los menos dispuestos lo mejor será ir perdiendo altura hacia la pista que discurre bajo nosotros y que ya habrá superado el citado collado Rodriguero, bajando así hacia las cabañas de Mayada Vieya. Una vez en la pista la seguimos siempre con rumbo este, cruzando los inmensos pastizales de los puertos de la Bachota hasta las cabañas de Meruxales de Arriba, donde muere la pista.

Desde Meruxales de Arriba tomamos la marcada senda que pierde altura con fuerza, buscando el fondo del valle, pasando así junto a las cabañas de Meruxales de Abaxo, bajo la cima de la Tesa, y continuando hasta el fondo mismo del valle, donde damos con las cabañas del Cheu. Desde éstas seguimos bajando valle abajo. Los pastizales pronto dan paso a un denso hayedo. La senda se introduce en él un poco por la margen derecha del valle. La senda desciende con fuerte pendiente, retorciéndose sobre sí misma en incontables zetas, a la sombra de las fayas y cruzando el estrechamiento de la Cuandía'l Turnu, donde aún conserva parte de su antiguo empedrado. Ya más abajo empezaremos a abandonar las estrecheces de la Foz de la Caviyera o Cadillera y cruzamos el arroyo La Foz en un punto donde si éste baja cargado se forma una preciosa cascada.

Por fin abandonamos el arroyo y la senda inicia una travesía a media ladera hacia la izquierda, perdiendo poca altura. Tras cruzar una especie de hombro nuevamente desciende con fuerza para salir a unas fincas, las primeras desde la Bachota. Bajamos por sus lindes y tras pasar junto a una cabaña salimos ya a una buena pista en la que tomamos a la izquierda. La pista llanea durante un buen trecho parra luego bajar ya hacia el pueblo de Traslacruz, aunque no llegaremos a entrar en él. La pista pasa sobre este y alcanza una cerrada curva a derechas. Aquí la dejamos para tomar el camino que sigue de frente y que cortando un tramo de bosque acaba por salir a la carretera que desde Traslacruz desciende hacia las cercanas casas de Los Pontones. Entramos en Los Pontones pasando junto a su cementerio y después junto a la depuradora de aguas de los túneles ferroviarios de la variante de Pajares. Solo un poco más allá salimos a la carretera que sube al puerto de la Cubilla, dando así fin a esta travesía.

Ruta alternativa:

Como ruta alternativa se propone la misma travesía, pero obviando el ascenso a la cumbre de la Almagrera para lo que desde el alto del puerto de la Cubilla tomamos ya por la pista que se dirige a Mayada Vieya y Meruxales de Arriba, enlazando con la ruta principal. Esta alternativa presenta la misma distancia, pero reduce el desnivel a salvar en unos 235 m tanto positivos como negativos.

Distancia: 13 Km Desnivel positivo: + 90 m Desnivel negativo: -1.180 m

EL GRUPO DE MONTAÑA EL CIVILU ESTÁ LEGALMENTE CONSTITUIDO Y REGISTRADO EN LA FEDERACIÓN DE DEPORTES DE MONTAÑA, ESCALADA Y SENDERISMO DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS. PROPONE Y COORDINA PARA SUS ASOCIADOS, DETERMINADAS ACTIVIDADES DE MONTAÑA. EL GRUPO DE MONTAÑA NO ASUME LA RESPONSABILIDAD DE GUIAS DE MONTAÑA, NI DE CUALQUIER OTRO TIPO, RESPECTO A LAS PERSONAS PARTICIPANTES EN LAS ACTIVIDADES PROGRAMADAS, ADVIRTIENDO QUE ESTAS ACTÚAN BAJO SU EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD Y QUE CUALQUER GASTO QUE SE OCASIONE ANTE ALGÚN ACCIDENTE O EVACUACIÓN, ES DE CARGO DEL EXCURSIONISTA. SE RECOMIENDA, EN CONSECUENCIA, A QUIENES PACTICAN EL MONTAÑISMO Y SENDERISMO, LA POSESIÓN DE LA LICENCIA DEPORTIVA FEDERATIVA, CUYO SEGURO DEJA CUBIERTO ESTOS RIESGOS. ESTA CLÁUSULA ES PUBLICADA EN TODAS Y CADA UNA DE LAS PROGRAMACIONES DEL GRUPO DE MONTAÑA EL CIVILU, PARA CONOCIMINO DE TODOS LOS PARTICIPANTES. EL HECHO DE PARTICIPAR EN LAS EXCURSIONES, PRESUPONE LA ACEPTACIÓN DE ESTA CLÁUSULA. QUIENES NO LA ACEPTEN, SE RUEGA NO ASISTAN A LAS ACTIVIDADES PROGRAMADAS



MIDE

La Almagra

horario	4h 50'			3	severidad del medio natural
desnivel de subida	325 m			3	orientacion en el itinerario
desnivel de bajada	1415 m			3	dificultad en el desplazamiento
distancia horizontal	13,0 Km			3	cantidad de esfuerzo necesario
tipo de recorrido	Travesia				

Condiciones de tres estaciones, tiempos estimados según criterio MIDE, sin paradas.
 Calculado sobre datos de 2024.